

Oyem/Vie des associations/"Mon destin en main"

Livraison de toilettes publiques et d'une pompe hydraulique



Le président de l'association, Fernand Angoue Obame (chapeau), mettant en service la pompe hydraulique du village Andome Odzip.

Photo : PME



Des toilettes ouvertes au public.

Photo : PME



Les portes offertes à la chapelle Sainte Marie d'Akoakam par ...

Photo : PME

PME  
Oyem/Gabon

LE directoire de l'association "Mon destin en main" a consacré la journée du lundi 19 août dernier, à poser des actions à caractère social à Oyem. Il s'agissait de la livraison des toilettes publiques, d'une pompe hydraulique et de la dotation de portes à la chapelle catholique Sainte Marie du quartier Akoakam.

Le président de cette structure associative et politique, Fernand Angoue Obame et ses membres ont livré au total 14 latrines modernes dans les quartiers des deux arrondissements du chef-lieu de la province du Woleu-Ntem, notamment au marché et à la gare de Nguéma,

Adzougou, Tougou-Tougou, Derrière-la tribune officielle et Derrière-la station-service Total.

Certains de ces lieux d'aisance ont été entièrement construits par l'association, tandis que d'autres ont été réhabilités. La gestion de ces toilettes a été confiée à l'Hôtel de ville d'Oyem, qui compte dans ses rangs, deux édiles élus membres de l'association. Il s'agit de Françoise Angue Owono, quatrième maire-adjoint à l'Hôtel de ville et Pauline Meye M'Ovono, premier maire-adjoint dans le premier arrondissement.

Ensuite, la délégation s'est rendue au village Andome Odzip (qui fait déjà partie de la commune), pour y inaugurer une pompe hydraulique. La réhabilitation de cet ouvrage a été réalisée sur fonds propres des responsables de l'as-



... les membres de l'association «Mon destin en main».

Photo : PME

sociation. D'où la gratitude et la reconnaissance manifestées à leur endroit par le chef de village, Marcel Nnang Obame et les ruraux présents. "Je suis très content du travail et de la livraison de cette pompe, qui nous a été offerte par l'ancien maire de la com-

mune d'Oyem, Vincent Essono Mengue. Cette pompe est tombée en panne depuis quelques années, à cause de l'incivisme des villageois. Je remercie donc les membres de l'association de nous avoir apporté à nouveau la vie à travers cette eau potable", a déclaré l'auxiliaire

de commandement. Tout comme avec les toilettes publiques, M. Angoue Obame a exhorté les villageois à faire bon usage de la pompe publique mise à leur disposition. Il est, par exemple, interdit d'y laver du linge, de faire la vaisselle et de prendre le bain sous

le robinet. Toute chose qui pourrait engendrer la formation de microbes dans l'eau et une détérioration rapide de l'outil.

Enfin, les membres de l'association sont allés offrir des ouvertures (six grandes portes) à la chapelle Sainte Marie du lieu dit "Lacater" sis au quartier Akoakam. Une manière pour le bureau directeur de "Mon destin en main" de contribuer à l'achèvement des travaux de construction de ce lieu de prière et d'adoration. Le catéchiste en chef de ladite église, François Mengue Mezui a, au nom de toute la communauté chrétienne, remercié les donateurs, dans la mesure où "nous ne savions plus à quel saint se vouer pour trouver les ouvertures de notre chapelle qui est en pleins travaux de construction", a-t-il indiqué.

Bitam/Projet Nku

C'est validé!

Servais SONDE BATATA  
Bitam/Gabon

SOUS le haut patronage de l'élu de Bitam, Emmanuel Norbert Tony Ondo Mba, s'est tenu, dernièrement, à l'Hôtel Ngonemono de ladite commune, un atelier de présentation et de validation du projet Nku. Lequel porte sur la vision à court, moyen et long termes du développement du département du Ntem. Les travaux dudit atelier sont placés sous la coordination générale d'Alfred Assoumou.

En effet, à l'initiative de M. Ondo Mba, une réunion regroupant les ressortissants du Ntem s'est tenue à Libreville courant mai dernier, avant de se poursuivre et de s'achever à Bitam. Ces différentes rencontres ont d'ailleurs enregistré la participation de nombreux élus locaux, auxiliaires de commandement ainsi que des responsables des services administratifs locaux et d'associations de femmes, de jeunes et de commerçants. À cette occasion, le



Le coordonnateur général des travaux, Alfred Assoumou.

Photo : Servais Sonde BATATA



Les autorités.

Photo : Servais Sonde BATATA



L'assistance pendant les travaux.

Photo : Servais Sonde BATATA

maire, Jules Mbele Asseko a souhaité que la participation de tous au présent atelier aboutisse à un projet inclusif dans lequel chaque ressortissant du Ntem aura à apporter sa pierre à l'édifice. La députée Patricia Ndemengane, au nom du ministre Ondo Mba, a, elle aussi, souhaité que dans un esprit consensuel, les participants élaborent et valident des programmes et projets qui permettant d'avoir "le Bitam de demain souhaité par le projet "Nku".

Mais avant la mise en place du bureau de ces assises,

le projet Nku a fait l'objet d'une présentation tech-

nique en trois séquences: "des termes de références

de l'atelier et de validation du Nku", présentés par Alfred Assoumou, sociologue, chercheur à l'Institut de recherches en sciences humaines; "des potentialités du département du Ntem, des écueils et des défis majeurs auxquels son développement doit faire face" par Diane Ndong Nguema, juriste, et "des recommandations et des propositions de projets formulés initialement dans le projet Nku", abordées par Hortense Mengue Abessolo, ingénieur en santé publique.

Sept commissions thématiques ont été mises sur

le pied. Leur but est de mener une réflexion globale, afin de réaliser un inventaire et de formuler un diagnostic sur la situation économique et sociale, en passant à l'examen de tous les domaines et secteurs d'activités importants pour le développement du département du Ntem. Les sept commissions sont: aménagements et infrastructures; santé et environnement; autonomisation des femmes; autonomisation des jeunes; éducation et civisme; culture et sport; insécurité et immigration. Au terme des travaux, les participants ont formulé des avis et recommandations qui ont été présentés et adoptés en séance plénière et qui seront intégrés dans le document final. La représentante du ministre Ondo Mba a appelé à la mise en application de toutes les thématiques débattues. Le plus important pour l'initiateur du projet étant que les filles et fils du Ntem, sans distinction aucune, contribuent chacun et chacune, selon ses capacités, au développement de leur localité.